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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, местами не-
большие, временами умеренные дожди; ветер 
юго-западный, умеренный, местами порывистый; 
температура +10…+15.

22 октября по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие или умеренные осадки 
в виде дождя и мокрого снега; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью 0…+5, 
днём +3…+8.

23 октября по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
осадки в виде мокрого снега и дождя; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью 0…+5, 
днём +1...+6.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

40.8815
∇0.1635

52.1198
∇0.4055

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 3701 ∆ 2605 За текущий месяц 21142

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
ВКонтаКте http://vk.com/КommunaNews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№143 (26359) | Вторник, 21 октября 2014 года адрес в Интернете: www.сommuna.ru

«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Полку почётных прибыло
Указом губернатора за многолетнюю плодотворную работу, 

большой личный вклад в социально-экономическое развитие 
Воронежской области, активную жизненную позицию пред-
седателю комиссии по делам ветеранов, лиц с ограниченными 
возможностями и пенсионному обеспечению Общественной 
палаты Воронежской области Ивану Шабанову присвоено 
звание «Почётный гражданин Воронежской области». Глава 
региона Алексей Гордеев вручил Ивану Михайловичу удо-
стоверение о присвоении почётного звания.

Колледж преобразился
В нынешнем году в Воронежском музыкально-педагоги-

ческом колледже был проведён ремонт на средства в раз-
мере 10 миллионов рублей, выделенные из резервного 
фонда правительства нашего региона. Директор музыкально-
педагогического колледжа Иван Образцов проинформировал 
губернатора Алексея Гордеева о том,  что была перекрыта 
крыша учебного корпуса, часть окон заменена на пластиковые. 
Отремонтирован фасад и входная группа. Получил колледж 
и новое оборудование. В рамках поддержки одарённых детей 
региона на сумму свыше двух миллионов рублей приобретены 
музыкальные инструменты: пианино, рояль, баяны и аккордео-
ны. Спортивный инвентарь и тренажёры переданы областным 
фондом социальной поддержки населения.

Для развития дорог Казахстана
В казахском городе Актау запущена новая линия по выпуску 

полимерно-битумного вяжущего (ПБВ). Первые тонны ПБВ, 
произведённые с применением термоэластопласта, который 
выпускает новое производство ТЭП-50 в Воронеже, показали 
соответствие нормам контроля дорожных технических 
регламентов Казахстана. 

в воронеже открыта синагога
В Воронеже после реконструкции торжественно открыта 

синагога - одна из крупнейших в России. Церемония была 
приурочена к её 110-летию.  Воронежская синагога была по-
строена раньше московской и стала второй в России после 
Санкт-Петербурга. Почти четырёхлетняя капитальная рекон-
струкция проводилась при поддержке Российского еврейского 
конгресса, который объединил усилия всех участников проекта 
– областные власти, крупных меценатов и попечительский со-
вет Воронежской еврейской общины. На церемонии открытия 
выступили губернатор Алексей Гордеев, крупный российский 
бизнесмен, член бюро Российского еврейского конгресса 
Герман Хан, оказавший основную помощь проекту, президент 
Российского еврейского конгресса Юрий Каннер, представи-
тели областной и городской администрации, главы ведущих 
еврейских организаций России, руководители Воронежской 
еврейской религиозной общины. 

о чём мечтают молодые
В областном центре состоялось награждение победителей 

конкурса «Россия нашей мечты», организованного 
Молодёжным парламентом Воронежской области. Первые 
места заняли представители из Россоши и Лисок, вторые 
достались исключительно лискинским ребятам, третьи – 
командам из Терновки, Лисок и Репьёвки. Глава Молодёжного 
парламента Артём Зубков отдельно выделил Даниила Климова 
из Лискинского района, занявшего первое место в номинации 
«Видеоработа». Вместе с дипломами и благодарностями ребята 
получили в подарок iPAD mini, электронные книги и жёсткие 
диски. 

юлия КолесниченКо

Организаторами выступи-
ли воронежская митрополия 
и ряд общественных органи-
заций. В ходе сбора средств 
добрые и милосердные воро-
нежцы пожертвовали в общей 
сложности 9 миллионов 547 
тысяч рублей. Митрополит 
Воронежский и Лискинский 
Сергий вручил заведующей 
онкогематологическим отде-
лением химиотерапии детской 
областной клинической боль-
ницы № 1 Наталье Юдиной 
два денежных сертификата на 

приобретение медицинского 
оборудования: тромбомик-
сера и десяти инфузионно-
перистальтических насосов 
«Инфузомат».  

Денежные сертификаты 
получили и 60 семей, воспи-
тывающих детей с тяжелыми 
заболеваниями. Выступая 
перед собравшимися в зале 
торжественных собраний, 
митрополит Сергий говорил о 
солидарности и единстве лю-
дей, благодарил тех горожан 
и сельских жителей, сердца 
которых всегда открыты для 
добрых дел.  

Белый цвет  
надежды 

Власть

Согласно указу губерна-
тора воронежской об-
ласти утверждена струк-
тура исполнительных 
органов государственной 
власти (иоГв) воронеж-
ской области. 

Об этом сообщили Управ-
ление по взаимодействию со 
СМИ правительства области. 
Стоит отметить, что структура 
ИОГВ претерпела незначитель-
ные изменения. Департамент 
финансово-бюджетной по-
литики Воронежской области 
переименован в департамент 
финансов Воронежской об-
ласти. Департамент культуры  
и архивного дела Воронеж-
ской области - в департамент 
культуры Воронежской обла-
сти; а Управление жилищно-
коммунального хозяйства и 
энергетики Воронежской обла-
сти переименовано в департа-
мент жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики Воро-
нежской области. Функции и 
полномочия в сфере архивного 
дела будут переданы в Управ-
ление делами Воронежской 
области.

Указом губернатора времен-
но исполняющий обязанности 
заместителя председателя пра-
вительства Воронежской обла-
сти Сергей Куприн 18 октября 
освобождён от замещаемой 
должности в связи с досрочным 
прекращением своих полномо-
чий. Лишился места и времен-
но исполняющий обязанности 
руководителя департамента 
архитектуры и строительной 
политики Воронежской обла-
сти Олег Сумин. 

Указом губернатора также 
утверждён персональный со-
став правительства Воронеж-
ской области, который разме-
щён на сайте правительства.
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Билеты - по паспортам? 
Член Совета Федерации Виктор Озеров внёс в Госдуму РФ 

законопроект, разрешающий организаторам соревнований 
и собственникам спортивных объектов продавать билеты 
на спортивные состязания по паспортам. Соответствующие 
поправки предлагается внести в закон «О физической культуре 
и спорте». Текст проекта размещён в электронной базе 
данных нижней палаты парламента, сообщает Интерфакс. По 
мнению автора документа, такая норма «позволит обеспечить 
необходимый уровень безопасности при проведении 
официальных спортивных соревнований и устанавливать 
личность правонарушителей на этапе продажи билетов».  

в погоне за подводной лодкой
Продолжающиеся четвёртый день подряд усиленные 

поиски шведскими военными иностранной подводной 
лодки в акватории Стокгольмского архипелага «напомнили 
о временах холодной войны и привели к дальнейшему росту 
напряженности на Балтике». Об этом сообщает в своей 
электронной версии газета Financial Times. Ранее шведские 
СМИ утверждали, что объектом поисковой операции может 
быть российская подлодка. В частности, газета Svenska 
Dagbladet предполагает, что субмарина может находиться в 
аварийном состоянии. Комментируя подобные публикации 
зарубежных СМИ, официальный представитель Минобороны 
РФ заявил, что «никаких нештатных и тем более аварийных 
ситуаций с российскими военными кораблями не было и 
нет».

в минувшую пятницу 
воронежская областная 
дума одобрила кандида-
туры трёх заместителей 
главы региона, которых 
на заседании предста-
вил губернатор Алексей 
Гордеев. Юрий Агибалов, 
Геннадий макин и Ан-
дрей Ревков избавились 
от приставки и.о.

За представленные на согла-
сование кандидатуры депутаты 
проголосовали без обсуждения. 
Не понадобилось и заслуши-
вать сведения о них, посколь-
ку, как отметил председатель 
областной думы Владимир 
Ключников, все трое хорошо 
знакомы депутатскому корпусу 
и до заседания думы встреча-
лись со всеми парламентскими 
фракциями. Парламентарии 
поддержали спикера и абсолют-
ным большинством одобрили 
представленные кандидатуры.

- Геннадий Макин имеет 
уникальный опыт управления 
на всех уровнях власти. Юрий 
Агибалов поможет укрепить 
властную вертикаль, а из Ан-
дрея Ревкова нужно поста-
раться вырастить политика 
регионального и федерального 
уровня, - отметил, выступая 
перед депутатами, губернатор 
Алексей Гордеев.

Геннадий Макин продолжит 
работу на посту руководителя 
аппарата губернатора и регио-
нального правительства, Юрий 
Агибалов утверждён в должно-
сти представителя губернатора 
в областной думе, а Андрей 
Ревков остаётся  первым заме-
стителем председателя регио-
нального правительства. 

В тот же день, 17 октября,   
указом губернатора Алексея 
Гордеева от замещаемой долж-
ности освобождена Елена 
Ищенко, временно исполняю-
щая обязанности руководите-
ля департамента культуры и 
архивного дела Воронежской 
области. Она уволена в связи 
с досрочным прекращением 
полномочий.

валерий мАРтов.

Кадровые 
перемены

Сильный дождь, накрыв-
ший воронеж накануне, 
не испортил праздничной 
атмосферы на областном 
призывном пункте. Здесь со-
брались около 300 ребят из 
воронежа, нововоронежа, 
новоусманского, Каширско-
го, Семилукского, Рамонско-
го и хохольского районов.

анатолий ХрусталЁВ

И это для них прозвучат слова 
поздравлений от областных, го-
родских властей, духовенства, на-
ставления ветеранов Вооруженных 
Сил и боевых действий, а ансамбль 
«Альянс» и танцевальная группа 
«Донская застава» подготовили 
замечательный концерт. Под бур-
ные аплодисменты призывников 
подарки и цветы вручат ветеранам. 
Но всё это будет чуть позже в зале 
сборного пункта. А пока давайте 
поговорим с «виновниками торже-
ства» - призывниками и гостями 
праздника.

Некоторые из них фотографи-
руются у пушек, что стоят между 
соснами. Кто-то наблюдает за ре-
петицией духового оркестра и 
засматривается на симпатичных 
девушек из ансамбля «Альянс», 
которые кружатся с флажками в ру-
ках. Очень оживлённо у столиков, 
где «хозяином» Довран Дмужаев 
– помощник начальника вещевого, 
продовольственного отделения 
областного военкомата. Ещё бы! 
Парням интересно, во что их эки-
пируют после «гражданки». Сре-
ди прочего вещевого имущества, 
особым вниманием  пользуется 
несессер – своеобразная мужская 
«косметичка». Она стоит 2062 ру-
бля и включает много полезного: от 
бальзама для губ до щипчиков для 
стрижки ногтей. «В общей сложно-
сти, одеть, экипировать призывника 
обходится государству в 11 тысяч 
191 рубль», - сообщает парням До-
вран Дмужаев.

Но больше всего молодёжи со-
бралось у другого ряда столов. На 
них омоновцы выложили стрелко-

вое и специальное оружие, которое 
состоит на вооружении МВД и 
Вооружённых Сил России. Особый 
интерес у будущих защитников 
Родины вызывает девятимиллиме-
тровый снайперский комплекс. Он 
заинтересовал и Виталия Малкина, 
который учится в Воронежском 
техникуме строительных техноло-
гий. И хотя ему до призыва еще два 
года, парень не жалеет, что пришёл 
на День призывника на сборный 
пункт. А служить Виталий, как он 
сам сказал, пойдёт с удовольстви-
ем. Признался, что примером ему 
служит прадед, который в годы 
Великой Отечественной войны был 
танкистом и дошёл до Берлина!

А вот Виктор Сажнев отправится 
на срочную уже на этой неделе. Он 
из посёлка Тимирязево Новоусман-
ского района. Никакого волнения 
перед армией не испытывает. 

- Да я уже давно готов к службе, 
серьёзно занимаюсь спортом – 
увлекаюсь военно-тактическими 

командными играми, - говорит 
Виктор. – У меня отца нет, а мама 
– инвалид. И я рад, что мне пошли 
навстречу, что я буду служить, 
можно сказать, рядом с домом – в 
Богучаре.

Его земляк из посёлка Воля 
Новоусманского же района Иван 
Тимофеев в знак согласия с другом 
кивает головой: 

- Знаете, как в песне поётся – 
«отслужу как надо – и вернусь». 
Вот такой у меня настрой. 

В том, что так оно и будет, ни-
сколько не сомневается генерал-
майор в отставке Виктор Торба. 
Воинскую службу он расценивает 
как единственную возможность 
для любого молодого человека 
стать настоящим мужчиной. Об 
этом Виктор Яковлевич судит по 
двум своим сыновьям, которые в 
своё время прошли срочную служ-
бу. «Они повзрослели, - делится он. 
- Стали более трезво смотреть на 
жизнь. И я уверен, что нынешние 

воронежские призывники с честью 
справятся с поставленными перед 
ними задачами, получат хорошую 
закалку. А газете «Коммуна» же-
лаю процветания, поскольку у неё 
высочайший патриотический дух, 
который она передаёт молодёжи!

После торжественной части, 
когда в зале областного сборного 
пункта прозвучали поздравления, 
наставления и закончился концерт, 
призывники сели в автобусы и от-
правились на учебный аэродром 
Воронежской военно-воздушной 
академии имени профессора 
Н.Е.Жуковского и Ю.А.Гагарина. 
Экскурсию по огромной террито-
рии аэродрома провели инструкто-
ры практического обучения. Массу 
эмоций у будущих защитников вы-
звали впечатляющие возможности 
боевых самолётов и вертолётов. 
Они живо делились своими впечат-
лениями. И улыбались. 

По всему видно, что праздник – 
День призывника удался.

«Отслужу как надо!»
армия | Военный комиссар Воронежской области Сергей Панков пожелал доброго пути более двум 
тысячам призывников нашего региона, которые нынешней осенью отправятся на срочную службу

В День призывника многие воронежские новобранцы впервые взяли в руки оружие.
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- Поначалу у журнала, учреж-
дённого обществом русско-сербско-
черногорской дружбы «Славянский 
мост», была более узкая география, 
- напомнил собравшимся главный ре-
дактор, уроженец Черногории, а ныне 
воронежец Любомир Радинович. – Но 
после перерыва мы решили исполь-
зовать его возрождение в том числе 
для расширения географии тем, гео-
графии авторов, их места жительства. 
Наша задача – донести журнал до всех 
славянских стран. Главная его идея – 

пропаганда всеславянского родства, 
единства. Не «против кого-то», а для 
укрепления дружбы между нашими 
народами. Когда идёт речь о нашей 
идеологии – это идеология солидар-
ности и доброжелательности. Если это 
можно назвать идеологией! 

В первом номере публикуются 
статьи авторов из России, Черно-
гории, Сербии, Украины, Германии. 
В следующем номере появятся и 
материалы из Белоруссии. Главный 
редактор надеется, что те, кто станут 
его авторами, каких бы взглядов ни 
придерживались, будут нести идеи 

добра. Этому тезису можно найти 
буквальную иллюстрацию, едва начав 
листать журнал: открывает его не при-
вычная для цветных журналов реклама 
каких-нибудь новых брюк или банка, 
а объявления о благотворительных ак-
циях: сборе средств в помощь мирным 
жителям Украины и пострадавшим 
от наводнения жителям Республики 
Алтай. 

Началась презентация, среди го-
стей которой были представители 
и областного правительства, и На-
циональной палаты Воронежской 
области, с небольшого исторического 
экскурса, который провёл замести-
тель главного редактора Дмитрий 
Зеленцов: 

- Конец девятнадцатого века. Ка-
залось бы, славянские государства 
стремительно развиваются. Российская 
империя, объединявшая в себе четыре 
славянских народа – русских, украин-
цев, белорусов и поляков – проводит 
независимую политику, экономически 
самодостаточна и диктует свою волю 
Европе. Славянские государства на 
Балканах избавились от Османского 
ига. Чехия и Словакия, находясь в со-
ставе Австро-Венгерской империи, тем 
не менее бурно развивают националь-
ную культуру и уже думают о независи-
мости. Казалось бы, двадцатый век мог 
стать веком славянской цивилизации. 
Однако этого не произошло, и сейчас 
мы наблюдаем доминирование циви-
лизации англо-саксонской, которой 
наступает на пятки исламская. 

Существует не единственная точка 
зрения, почему так случилось. Одна 
из главных причин – кровопролитные 
войны века двадцатого. Увы, и войны 
гражданские, братоубийственные: 
среди уничтоженных физически, 

выдавленных в изгнание (или – в 
андеграунд) сограждан были и поэты, 
и музыканты, и учёные, и режиссёры. 
Цвет нации, те, чьей миссией должно 
было стать формирование завтраш-
него дня своей страны, те, кто мог 
помочь ей выкарабкаться из болота 
провинциальности, вписать своё, са-
мобытное, в общемировой контекст. 
Самый свежий пример славянского 
братоубийства – украинские события, 
причины которых в России, видимо, не 
скоро научатся обсуждать, не прибегая 
к бессмысленным пропагандистским 
ярлыкам. Могло ли всё сложиться 
иначе, без кровопролития? 

- Я с удивлением обнаружил, что в 
конце девятнадцатого – начале двад-
цатого века русские люди очень мало 
знали о тех же украинцах, - признался 
публицист Святослав Иванов. – Когда 
киевский театр приехал в Петербург, 
Алексей Суворин написал целую 
серию рецензий на их спектакли. И 
там есть слова: «К сожалению, многие 
из петербуржцев воспринимают этот 
театр как курьёз, как забавное явле-
ние. Язык этот им кажется каким-то 
детским, комическим». Это начало 
двадцатого века, столица империи так 
воспринимает людей, которые состав-
ляют огромную часть этой империи! 
Наш современник, к сожалению, уже 
ушедший от нас филолог, академик 
Олег Трубачёв говорил: «Да - сла-
вянская общность! Но не сводимая к 
единообразию». Действительно – сла-
вянский мир настолько богат! 

Русские, украинцы, сербы, черно-
горцы, поляки, - все они разные, и 
нужно учиться выстраивать диалог. 
Быть может, издающийся в Воронеже 
журнал «Славянская душа» и вправду 
этому поможет?

Идеология солидарности  
и доброжелательности 
событие | В Никитинской библиотеке прошла презентация нового номера выходящего  
в Воронеже журнала «Славянская душа»
За этот год пока вышел только первый номер, а за всю историю 
издания он уже двенадцатый. Его история началась в середине 
2000-х. А потом был перерыв в несколько лет. 

Любомир Радикович видит в журнале объединяющее начало.
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в минувшую субботу в Благовещенском кафе-
дральном соборе поводились итоги благотво-
рительной акции «Белый цветок», которая была 
направлена  на сбор средств для лечения детей с 
онкогематологическими заболеваниями. 



Светлана ВОРОБЬЁВА

Визит омбудсмена в Воро-
неж не ограничился встре-

чей в областном правительстве. 
Свою обширную программу он 
начал посещением пансионата 
с лечением для одарённых де-
тей «Репное». Это уникальное 
по российским меркам учреж-
дение приняло первую смену 
ребят в возрасте от 10 до 16 лет 
в апреле нынешнего года. Здесь 
отдыхают, учатся и открывают 
в себе новые таланты школьни-
ки из Воронежа и региона. Все 
они являются победителями 
областных олимпиад, кон-
курсов, фестивалей, смотров 
и соревнований творческой и 
интеллектуальной направлен-
ности. 

Пансионат готов принимать 
ребят круглый год, так как вос-
питанники не только поправля-
ют здоровье и общаются, как в 
обычном детском лагере, но и 
проходят стандартную школь-
ную программу, которая раз-
работана педагогами региона в 
сотрудничестве с психологами. 
Павел Астахов попал на смену 
«естественников». Школьники, 
отличившиеся в таких науках, 
как физика, химия, биоло-
гия, собрались вместе, чтобы  
углублять свои знания. День у 
ребят насыщенный. После уро-
ков, которые проводят вузов-
ские и школьные учителя, они 
посещают мастер-классы и уча-
ствуют в творческой самодея-
тельности вечером. Омбудсмену 
Павлу Астахову школьники по-
казали свои поделки, подарили 
книгу «Старая-старая сказка», в 
которой собраны произведения 
юных авторов, присланные на 
одноимённый конкурс, а также 
взяли небольшое интервью для 
местного телевидения, которое 
готовит ежедневные выпуски 
новостей. 

Уполномоченный по правам 
детей побывал и в учебном 
классе, где в этот день располо-
жилась мобильная химическая 
лаборатория. Также он посетил 

занятия по робототехнике. 
Ребята разделились на три 
группы: механики – собирали 
корпус будущих роботов, элек-
трики – отвечали за «начинку» 
различными микросхемами и 
платами, компьютерщики – пи-
сали программы для роботов. 

 На сегодняшний день в пан-
сионате побывало уже более 
400 детей. В ноябре в «Реп-
ное» приедут 70 одарённых 
школьников из Джанкойского 
района Автономной Республи-
ки Крым. 

Попрощавшись с ребятами, 
Павел Астахов отправил-

ся в микрорайон Боровое, где 
вручил ключи от квартир вос-
питанникам школ-интернатов. 
Он также осмотрел предостав-
ляемую детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения 
родителей, жилплощадь. В 
этом году для таких ребят при-
обретено 429 квартир. 

Затем детский омбудсмен 
осмотрел пункт временного 
размещения граждан из юго-
восточных областей Украины, 
которые вынужденно покину-
ли места своего постоянного 
жительства. 101 гражданин 
Украины нашел временное 
пристанище в детском лагере 
отдыха «Голубой экран», рас-
положенном в микрорайоне 
Сомово. Сейчас там находятся 
32 женщины, 23 мужчины и 
46 детей. Все дети дошколь-
ного возраста посещают дет-
ские сады, а школьники ходят 
в местные образовательные 
учреждения. Павел Астахов 
оценил условия проживания, 
пообщался с ребятами. Всего 
на территории Воронежской 
области находятся 212 бежен-
цев, размещённых в пунктах 
временного пребывания. 

В продолжение поездки 
Павел Астахов встретился с 
Ангелиной Анпиловой и её 
мамой Светланой, которые 
в прошлом году сбежали из 
Норвегии, спасаясь от отца ре-
бёнка. Прибыв в Россию, мать 

девочки обратилась к омбуд-
смену за помощью в получении 
убежища. Благодаря своевре-
менным действиям девочка и 
её мама уехали в Воронежскую 
область, где Ангелина пошла в 
школу. Она уже неплохо гово-
рит на русском языке, однако, 
волнуясь, порой переходит 
на шведский, которым также 
владеет Астахов. Он пообещал 
и дальше курировать судьбу 
Ангелины, а Ирине Поповой, 
уполномоченной по правам ре-
бенка в Воронежской области, 
поручил оказать необходимую 
поддержку семье. 

Далее Павел Астахов побы-
вал в отделении паллиативной 
медицины, открытом в феврале 
прошлого года при областной 
клинической больнице №2. 
Здесь детям, которые столкну-
лись со страшным диагнозом, 
оказывают медицинскую и 
психологическую помощь. 

В конце дня уполномочен-
ный при Президенте РФ 

по правам ребенка Павел 
Астахов и губернатор Алек-
сей Гордеев встретились с 
представителями кадетских 
образовательных учреждений 
Воронежской области. Глава 
региона в начале встречи на-
помнил, что кадетское образо-
вание имеет славное прошлое 
и сейчас не потеряло своей 
актуальности, оно важное и 
нужное в нашей стране. На 
данный момент крупнейший 
в стране учебно-научный 
центр Военно-воздушных сил 
«Военно-воздушная акаде-
мия имени Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина» совместно 
с правительством региона 
работают над созданием ка-
детского корпуса при военном 
вузе. Воспитательный процесс 
будущих защитников Отече-
ства вверен ветеранам бое-
вых действий, действующим 
офицерам. Доброй традицией 
стали встречи с сотрудниками 
МВД, проводятся выезды в 
воинские части и экскурсии. 

Воспитанник Борисоглеб-
ского кадетского корпуса 
Николай Зайцев вместе с 
уполномоченным по правам 
детей Павлом Астаховым 
был в составе экспедиции на 
Северный полюс. 

- Наш кадет участвовал в 
походе на Северный полюс. 
Стоит отметить, что не из всех 
регионов дети попали в эту 
поездку. Для нас престижно, 
что имя Воронежской области 
в очередной раз прозвучало, 
а для парня это незабываемая 
история на всю жизнь и пример 
мужественного поступка, - ска-
зал Алексей Гордеев и вручил 
Николаю Зайцеву памятный 
подарок. 

Павел Астахов также по-
благодарил воронежского ка-
дета за мужество и стойкость, 
проявленные в экспедиции. 
Затем он передал благодар-
ственное письмо, подписанное 
Президентом РФ, за участие в 
седьмой российской молодеж-
ной арктической экспедиции 

«На лыжах – к Северному 
полюсу». 

В завершение Павел Аста-
хов и Алексей Гордеев подвели 
пятилетний итог совместной 
работы. Омбудсмен отметил 
позитивные изменения в ре-
гионе, связанные с защитой 
прав детей. 

- На начало 2009 года число 
отказов от детей в Воронеж-
ской области доходило до 
сотни, это при том небольшом 
детском населении, которое 
на тот момент было. Начиная 
с 2009 года, количество детей 
стало увеличиваться, но на 
этом фоне количество отказов 
от детей составляет 32 ребенка 
за 2013 год. Детей-сирот стало 
меньше в полтора раза. Из 35 
интернатных учреждений на 
сегодняшний день осталось 
девять, но и число воспитан-
ников в них сократилось в 
таком же пропорциональном 
порядке, – подчеркнул Павел 
Астахов. 

В завершение своего вы-
ступления омбудсмен вручил 
губернатору Почетную медаль 
«За заслуги в деле защиты 
детей». 

Глава региона подчеркнул, 
что визит Павла Астахова в 

Воронежскую область - это не 
просто рядовая поездка «высо-
кого руководителя в регион», 
это всегда жёсткий контроль с 
конкретными указаниями. 

- Самое главное – правиль-
ная расстановка акцентов в тех 
проблемах, на которые мы в 
первую очередь должны обра-
тить внимание. Сфера детства 
у нас в приоритете, так как мы 
понимаем, что это будущее на-
шей страны, будущее Воронеж-
ской области. Конечно, остаёт-
ся достаточно много проблем в 
материально-технической базе, 
и очень хотелось бы, чтобы всё, 
окружающее ребят, выглядело 
самым достойным образом, 
было примером во всех отно-
шениях, - резюмировал Алек-
сей Гордеев. 
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Детство – приоритетная сфера
Власть |  Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев провёл встречу  
с уполномоченным при Президенте РФ  по правам ребёнка Павлом Астаховым и представителями кадетских корпусов 

Парижский суд впервые во Франции вынес обви-
нительный приговор активистке движения Femen 
за повреждение восковой фигуры Президента РФ 
Владимира Путина в музее Гревен.

Алексей ПАВЛОВ

Пропасть или взлёт?
Наказали выходца из Украины Яну Жданову штрафом 

в общей сложности в 5904 евро. Её признали виновной в 
«эксгибиционизме», а также в нанесении материального 
и морального ущерба. 

Мудрёное слово «эксгибиционизм» означает жест 
агрессии, в который вкладывается определённый ком-
муникативный смысл. А вот кому нанесён моральный 
ущерб, в приговоре не уточняется. Не восковой фигуре 
же? Надо понимать, что ущерб нанесён символу страны, 
выставленному в музее в виде фигуры. 

Если учесть, что несколько месяцев назад в одном из 
храмов Парижа украинки бегали нагишом, а их не толь-
ко не осудили, но, наоборот, оштрафовали охранников, 
которые их задержали, то нынешнее решение суда – 
определённый поворот по отношению к России. Этот по-
ворот проявился и в футбольном матче Швеция – Россия 
отборочного тура на первенство Европы. Наша сборная, 
увы, провела бесславную встречу с ничейным счётом, но 
на трибунах разгорелись свои страсти. 

Украинские националисты бузили перед входом на 
стадион, выкрикивали оскорбительные слова в адрес 
российской команды в ходе матча. В ответ один из бо-
лельщиков поднял флаг ДНР, что вызвало бурную реак-
цию  националистов, но шведские болельщики быстро 
охладили их пыл.

Наконец, поворот появился и по отношению к автору 
одноименной и очень любимой многими песни Андрея 
Макаревича: «Вот, новый поворот и мотор ревёт,//Что он 
нам несёт, пропасть или взлёт?».

Месть или явление истины?
Увы, позиция певца и композитора не принесла ему 

нового взлёта. Наоборот: его концерты отменялись в Пер-
ми, Казани, Санкт-Петербурге…Совсем недавно отменили 
выступление музыканта в Воронеже, которое должно было 
состояться 8 ноября. Что это – месть со стороны властей за 
то, что Макаревич устроил концерт в Славянске, который 
перешёл под крыло  украинского воинства? Отместка за 
высказывание недовольства по поводу того, что Крым 
вернулся в родные пенаты? Расплата за извинения перед 
Западом за «сбитый» «Боинг»? 

Похоже, что сам музыкант именно так и считает, 
поскольку направил письмо Президенту, в котором 
«требовал прекратить этот шабаш», порочащий его имя. 
Макаревича поддержали пятеро деятелей культуры и шоу-
бизнеса в громком, правда, довольно безликом и казённом 
обращении, написанном в духе советских партийцев: «Мы 
обращаемся к президенту, правительству, всем партиям 
(и почему не к народам мира?), СМИ с призывом не до-
пустить травли известного музыканта, решительно пре-
сечь попытки развязывания идеологических погромных 
кампаний!» 

Но боюсь, что «новый поворот» в судьбе рок-певца 
определили не санкции Кремля, а его позиция. Заявлять 
о том, что Россия проводит захватническую политику, 
и при этом видеть, что творится на Украине, как-то не с 
руки любому гражданину РФ. Граждане голосуют тем, что 
не покупают билеты на концерты певца. И тут уж ничего 
не поделаешь: рынок, знаете, ли. Он, как всегда говорили 
либералы, команды не любит. 

А вы как думали, уважаемый маэстро? Вы говорите речи  
против страны, а её граждане должны покорно слушать? 
Так не бывает. 

Вот, новый  
поворот

Беженцы с детьми не жалуются на условия в «Голубом экране».

Валерий КАзАнОВ

На предыдущем июньском 
заседании областной думы за-
кон «Об обеспечении тишины 
и покоя граждан в ночное вре-
мя на территории Воронежской 
области», вызвавший горячую 
полемику, был принят в пер-
вом чтении. Парламентарии 
решили отложить его до сен-
тября и дождаться поправок. 
Разработан этот документ в 
связи с поступающими много-
численными обращениями 
в областную думу и адми-
нистрации муниципальных 
образований о нарушениях 
спокойствия жителей в ночное 
время. Чтобы понять, в чём его 
суть, вкратце напомним, что 
один из инициаторов закона, 
Анатолий Шмыгалёв, предло-

жил включить в список мест, 
где ночью нельзя шуметь -дачи, 
садоводческие кооперативы, 
дворы, детские и спортивные 
площадки, автостоянки и все 
улицы, входящие в жилые 
зоны. Согласно документу, по 
ночам гражданам нельзя будет 
играть на музыкальных инстру-
ментах, громко разговаривать, 
кричать, свистеть и петь, а так-
же совершать «иные подобные 
действия, сопровождающиеся 
звуками, нарушающими тиши-
ну и покой граждан». 

К перечисленным требо-
ваниям, позволяющим наде-
яться, что в наших квартирах 
наконец-то поселится тишина, 
парламентарии внесли в зако-
нопроект две поправки. Депутат 
Николай Булавин предложил 
уточнить, что теперь граждане 

будут нести ответственность 
за «непринятие в ночное время 
мер по прекращению лая собак 
и других действий животных в 
помещениях многоквартирных 
домов, сопровождающихся зву-
ками, повлекшими нарушение 
тишины и покоя граждан». 
А депутаты Вячеслав Астан-
ков и Иван Мошуров к тому 
же предложили запретить по 
ночам «использование зву-
ковоспроизводящих и (или) 
звукоусиливающих устройств, 
в том числе установленных 
на транспортных средствах, в 
организациях общественного 
питания, повлекшее нарушение 
тишины и покоя граждан». Это 
значит, что громко включать 
музыку на «железном коне» те-
перь нельзя, а автолюбителям 
придётся в срочном порядке 

отключать автосигнализацию, 
если она сработает в ночное 
время. Также запрещена музы-
ка и громкая реклама у кафе, 
ресторанов, магазинов и клу-
бов. Поправки были приняты, и 
закон полностью утверждён.

- Закон тяжёлый для ис-
полнения, – признался пред-
седатель областной думы Вла-
димир Ключников в разговоре 
с журналистами. – Почему? 
Потому что правовой нигилизм 
в нашем обществе присутству-
ет, и очень сильно. К сожале-
нию, некоторые граждане не 
считаются с общественными 
запросами: гоняют по ночному 
городу на машинах без глу-
шителей, врубают музыку на 
всю катушку. Будем налагать 
штрафы. Может, так научим 
уважать друг друга, соблюдать 
покой граждан.

В ходе заседания парла-
ментарии отменили одно из 
обязательных условий предо-
ставления единовременной 
денежной выплаты – посто-
янное проживание в регионе 
на момент рождения ребёнка. 
До последних поправок регио-
нальный Закон «О социальной 
поддержке отдельных катего-
рий граждан» давал право на 
получение выплаты только тем 
женщинам и усыновителям, 
которые постоянно проживали 
в Воронежской области. Этой 
отменой женщинам предо-
ставляется дополнительная 
возможность в шестимесяч-
ный срок, установленный 
для обращения за выплатой, 
оформить надлежащим обра-
зом гражданство Российской 
Федерации и регистрацию по 
месту жительства в Воронеж-
ской области. 

Сняв ненужные барьеры, за-
конодатели намного упростили 
получение единовременной 
выплаты, которая составля-
ет сегодня 20 тысяч рублей. 
Теперь нет нужды в судеб-
ном порядке доказывать факт 
своего пребывания в регионе 
на момент рождения ребёнка. 
Необходима лишь местная про-
писка, и то она может появить-
ся в паспорте и после того, как 
ребёнок уже родился. 

Депутаты также установи-
ли величину прожиточного 
минимума пенсионера в Во-
ронежской области на 2015 
финансовый год. Он соста-

вит 6 865 рублей. Величина 
же прожиточного минимума 
пенсионера по Российской 
Федерации в среднем на 2015 
год - 7161 рубль. Как отметил 
Владимир Ключников, в целом 
ряде успешно развивающихся 
субъектов Федерации показа-
тель прожиточного миниму-
ма пенсионеров на 2015 год 
оказался ниже, чем в нашем 
регионе.

Парламентарии внесли из-
менения в целый блок отдель-
ных законодательных актов 
Воронежской области, которые 
представил заместитель руко-
водителя департамента эконо-
мического развития области 
Игорь Кумицкий. В частности, 
муниципальные районы с низ-
ким уровнем экономического 
развития переименованы в 
«муниципальные районы с осо-
бой системой государственной 
поддержки». По мнению раз-
работчиков документа, смена 
названия отразится на их ин-
вестиционной привлекатель-
ности.

Кроме того, на заседании 
областной думы утвердили 
заключение Соглашения меж-
ду Воронежской областью и 
Джанкойским районом Ре-
спублики Крым о торгово-
э к о н о м и ч е с к о м ,  н а у ч н о -
техническом, социальном и 
культурном сотрудничестве. 

Заместитель руководителя 
управления ЖКХ и энергетики 
Диана Гончарова представила 
на рассмотрение областной 
думы законопроект «О порядке 
установления минимального 
размера взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в 
многоквартирных домах». Как 
она пояснила, 7 февраля 2014 
года приказом Министерства 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ 
утверждены методические ре-
комендации по установлению 
субъектом РФ минимального 
размера взноса на капиталь-
ный ремонт общего имущества 
в многоквартирных домах, 
рекомендующие ежегодное 
установление минимального 
размера взноса на указанный 
капитальный ремонт. 

- Каким же будет теперь 
минимальный взнос? – поинте-
ресовался у Дианы Гончаровой 
Владимир Ключников.

- На 2014 год он остаётся 

в размере 6 рублей 20 копеек. 
На 2015 год расчёты ещё не 
проведены. Думаю, что сумма 
составит около 6 рублей 50 ко-
пеек с квадратного метра.

 - Разве с жителей аварий-
ных домов должны брать эту 
плату? – спросила депутат 
Анна Царалунга. 

- Плата за капитальный ре-
монт впервые будет взиматься 
в январе 2015 года за декабрь 
2014 года. А с жильцов аварий-
ных домов она вообще не будет 
взиматься, - ответила Диана 
Гончарова.

Комментируя итоги работы 
заседания, Владимир Ключ-
ников также сообщил, что 
Совет Думы принял Обраще-
ние к начальнику ГУВД по 
Воронежской области и главе 
городского округа город Во-
ронеж с просьбой уточнить 
ряд процедурных моментов, 
связанных с эвакуацией машин 
с городских улиц. В частно-
сти, применять данную меру, 
прежде всего, к тем машинам, 
которые действительно ме-
шают движению транспорта. 
Сейчас же зачастую эвакуации 
подвергают автомобили, при-
паркованные с нарушением, 
но которые не препятствуют 
движению. «Вопрос о том, по-
влекла или нет остановка или 
стоянка транспортных средств 
на проезжей части создание 
препятствий для движения 
других транспортных средств, 
как следует из обращений 
граждан, субъективно реша-
ется сотрудником полиции, 
составляющим протокол об 
административном правона-
рушении, и, как правило, не 
в пользу владельца транс-
портного средства», - пишут 
депутаты. При этом они об-
ращают внимание на то, что 
существуют комментарии 
к КОАП, по которым «под 
препятствием для движения 
других транспортных средств 
следует понимать создание 
ситуации, затрудняющей, а 
порой прекращающей про-
цесс бесперебойного движе-
ния других транспортных 
средств».

Словом, есть противоречия, 
поэтому Совет Думы и просит 
обратить на это внимание и 
привести ведомственные до-
кументы в соответствие с за-
конодательством. 

С Думой – о тишине
Заседание Воронежской областной думы, которое прошло в минувшую 
пятницу, получилось продуктивным. Первым делом депутаты решили кадровые 
вопросы. Они согласовали кандидатуры трёх вице-губернаторов, которых 
представил глава региона Алексей Гордеев, а затем своим решением досрочно 
прекратили полномочия Оксаны Хоронжук в качестве депутата регионального 
законодательного органа власти. Она заменила в Государственной думе 
Галину Карелову, которая перешла на работу в верхнюю палату российского 
парламента. После этого был рассмотрен целый ряд законопроектов, внесены 
изменения в нормативные правовые акты.

Облдума | На прошедшем 17 октября заседании регионального парламента приняли во втором чтении резонансный закон  
«Об обеспечении тишины и покоя граждан в ночное время на территории Воронежской области»

Обсуждение острых тем  идёт и в кулуарах областной думы.

Специально для НВ АЭС-2
На Нововоронежской АЭС-2  начат монтаж блочных транс-

форматоров энергоблока № 1.
На Нововоронежской АЭС-2 (заказчик – ОАО «Кон-

церн «Росэнергоатом», генеральный проектировщик и 
генподрядчик – ОАО «Атомэнергопроект») приступили к 
монтажу блочных трансформаторов первого энергоблока. 
В качестве блочного трансформатора используется группа 
из трёх однофазных повышающих трансформаторов (мощ-
ность каждого - 533 МВт). Оборудование предназначено для 
передачи вырабатываемой турбогенератором энергомощ-
ности и повышения напряжения с генераторного 24 кВ до 
сетевого в 500 кВ. 

Блочный трансформатор – энергетическое оборудова-
ние нового поколения с улучшенными конструктивными 
и техническими характеристиками. Агрегат разработан 
специально для Нововоронежской АЭС-2. В данный мо-
мент оборудование (вес каждого агрегата - около 340 тонн) 
доставлено с площадки тяжеловесов на стройплощадку НВ 
АЭС-2 – непосредственно в зону монтажа. После установки 
в проектное положение будет проведена укрупнительная 
сборка трансформаторов.

По словам заместителя генерального директора ОАО 
«Атом энергопроект» Сергея Батухтина, начало монтажа 
блочных трансформаторов – важное событие в сооружении 
АЭС. «До этого мы преимущественно занимались приёмом 
напряжения из сети на собственные нужды. А сегодня - уже со-
бираем схему выдачи мощности. Именно отсюда поступившая 
от  турбогенератора электроэнергия по системе элегазовых 
токопроводов через КРУЭ-500 будет передаваться в Единую 
энергосистему.  Мы шаг за шагом приближаемся к этому клю-
чевому событию», – отметил Сергей Батухтин.

Новоселье в Митрофановке
В новые квартиры по программе расселения из ветхих и 

аварийных домов въехали жители деревянных бараков, нахо-
дившихся на улице Заводской села Митрофановка Кантеми-
ровского района. 

Построили дома – два шестиквартирных и один семиквар-
тирный – за девять месяцев. В каждой квартире имеются ин-
дивидуальное газовое отопление, раздельный санузел, газовая 
плита, на стенах – обои, на полу – линолеум. Прилегающая к 
домам территория полностью благоустроена.

Процедуры стали доступней
В Кочергинской врачебной амбулатории, расположенной 

в поселке Новохоперский Новохоперского района, открыли 
дневной стационар. 

Он размещен в пустовавших прежде помещениях после 
проведения в них капитального ремонта. Стационар, рассчи-
танный на 12 мест, включает в себя врачебный и процедурный 
кабинеты, две палаты, душевую, санузлы и подсобные помеще-
ния. Направление на лечение будут выдавать в поликлинике 
после проведения медицинских исследований. 

Анастасия ВоронинА, Валерий иВАноВ.



Тамара Гашимова

Подписанию столь важного 
для обеих сторон документа 
предшествовала встреча рек-
тора ВГУ, профессора Дмитрия 
Ендовицкого с делегацией 
Центрально-Черноземного 
банка ОАО «Сбербанк Рос-
сии» – председателем ЦЧБ 
Петром Колтыпиным, дирек-
тором Управления по работе с 
персоналом Светланой Попо-
вой, помощником председателя 
Натальей Щербаковой и ди-
ректором Управления прямых 
продаж Вадимом Михайленко. 
В мероприятии также при-
няли участие преподаватели 
и студенты экономического 
факультета. 

– К этому соглашению мы 

шли почти семь лет, - сказал 
Дмитрий Ендовицкий. - У 
Петра Колтыпина накоплен 
уникальный опыт взаимодей-
ствия с вузами. Возглавляя 
ранее Северо-Кавказский банк 
ОАО «Сбербанк России», он 
организовал работу со Став-
ропольским аграрным уни-
верситетом, чем внёс большой 
вклад в экономическую науку 
и практику. 

Приняв предложение рек-
тора войти в состав Попечи-
тельского совета ВГУ, Петр 
Колтыпин отметил, что  вуз 
является для возглавляемой 
им структуры Партнером с 
большой буквы:

- Мы благодарны ВГУ за вы-
пускников, которые работают у 
нас. В Сбербанке особое вни-

мание уделяется личностному 
и профессиональному разви-
тию сотрудников и команды 
в целом. В своей стратегии, 
рассчитанной до 2018 года, 
мы ставим задачу конкури-
ровать с лучшими банками и  

IT-компаниями, которые вы-
ходят на банковский рынок. 
Вместе с Воронежским госуни-
верситетом мы теперь плани-
руем внедрять инновационные 
разработки. 

Затем Петр Колтыпин про-

чёл для студентов лекцию «Че-
ловеческий капитал – основа 
успешности в бизнесе», особо 
отметив, что в любом деле ва-
жен не процесс, а достижение 
результата.  Для этого, по его 
мнению, надо выйти из зоны 
комфорта. Только так человек 
раскроет новые грани своих 
способностей.

- В своей внутренней поли-
тике во главу угла мы ставим 
вопросы целеполагания, - под-
черкнул Петр Колтыпин.

 - В последнее время Сбер-
банк реализует много про-
ектов, в том числе с органами 
власти. Мы уже провели ряд 
сессий для губернаторов и 
мэров по системе управления 
эффективности деятельности. 
Сбербанк стоит на трех китах 
– лидерстве, командности, 
клиентоориентированности. 
Молодежь Сбербанка – это 
активные инициаторы ряда 
позитивных изменений в банке. 
Вовлеченность персонала – это 
серьезная задача для любой 
компании. Мы изучаем опыт 
лучших компаний из разных 
отраслей, не только из банков-

ской сферы, их корпоративную 
культуру, и берём лучшее. Ни-
кто, становясь руководителем, 
не попадает сразу в «теплое 
место». Каждый проходит у 
нас «курс молодого бойца». До-
рога открыта каждому. Чтобы 
стать успешным сотрудником 
Сбербанка, в первую очередь, 
необходимо быть требова-
тельным к самому себе, креа-
тивным, целеустремленным, 
порядочным, нацеленным на 
стопроцентный результат. Я не 
говорю об уровне образования 
и аналитическом складе ума, 
это обязательные вещи. 

Отвечая на вопросы жур-
налистов, председатель ЦЧБ 
отметил, что подписание со-
глашения с ВГУ повлечет за 
собой проработку вопросов, 
связанных не только с подбо-
ром персонала, но и подготов-
кой сотрудников. К учебному 
процессу будут привлечены  
топ-менеджеры компании, за-
планировано проведение еже-
квартальных встреч со студен-
тами в форме мастер-классов, 
деловых игр, а также открытие 
Учебного центра. 

На мраморе  
моей руки 
В главном корпусе Воронежской государственной 
академии искусств, что на проспекте Революции, 
открылась выставка, идею которой придумал Ми-
хаил Шемякин. 

виталий Черников

Выступивший в роли куратора 
проекта «Рука в искусстве» всемирно 
известный художник, почётный док-
тор Университета Сан-Франциско, 
почётный доктор Европейской акаде-
мии искусств Франции не так давно, 
напомню, набрал в академии свой 
курс. Придуманная им выставка со-
вмещает в себе несколько функций: 
научно-просветительскую, искусство-
ведческую, художественную. Какую 
роль играла рука в искусстве, как 
трансформировался её образ в изобра-

зительном искусстве? На выставке собраны изображения 
руки с древнейших времён до наших дней. Вот руки на 
наскальных росписях, обнаруженных в Испании (35 тысяч 
лет до нашей эры) и Борнео (около VIII века до нашей 
эры). Вот советский плакат 1938 года, голландская почто-
вая марка, фотоизображение надгробного памятника... 

А где-то между не затерялись фрагмент изображения 
Туринской плащаницы и отпечаток руки Матисса. 

Научную экспозицию дополняют оригинальные ра-
боты современных (впрочем, не только) художников и 
фотографов на заданную тему. Они отбирались Михаи-
лом Шемякиным по итогам конкурса. Приняли участие 
в проекте и воронежцы. В их числе – Александр Ходюк, 
который будет работать со студентами академии вместе с 
Шемякиным. 

- Сегодня у меня был в Воронеже первый урок, если 
можно так обозначить нашу дружескую беседу, - рассказал 
Михаил Михайлович первым посетителям выставки, сре-
ди которых оказался и мэр города Александр Гусев. – Сту-
денты у меня замечательные! Может быть, что-то из них 
получится. Я приложу к этому все усилия. Воронежская 
профессура будет учить их академическому взгляду на 
вещи, а я буду это размывать. Буду учить студентов ви-
деть мир немного по-иному, как должны видеть серьёзные 
художники, обращать внимание на мелочи. 

Михаил Шемякин поделился ближайшими планами 
работы. Особо отметил, что будет много работы на пле-
нэре. В ноябре вся его группа приедет к нему на занятия 
во Францию. 

Кролик, кот,  
крокодил и Агата 
В ноябре в Воронеже состоится международный 
фестиваль театра для детей «Большая перемена». 

василий Черноусов

Фестиваль возник в 2007 году. В Москве он проходит 
ежегодно в дни осенних школьных каникул при поддержке 
Министерства культуры РФ. Показывалась его програм-
ма и в других городах России. В Воронеже «Большая 
перемена» пройдёт впервые – если не считать, конечно, 
нескольких акций – мастер-классов, творческих встреч, ор-
ганизованных у нас фестивалем некоторое время назад. 

На днях о том, что увидят с 1 по 11 ноября воронежские 
любители театра, юные и взрослые, журналистам расска-
зали его художественный руководитель, ректор академии 
искусств Эдуард Бояков и программный директор Мария 
Кубланова. 

Современный детский театр, убеждены организаторы, 
это театр очень открытый, адресованный наиболее подвиж-
ной, готовой к экспериментам с формой аудитории. Здесь 
детей не поучают, а разговаривают с ними на равных. Этот 
вид искусства предоставляет прекрасную возможность для 
диалога не только между актёром и ребёнком, но и между 
родителями и детьми.  

- Такого театра в России десять лет назад было мало, 
и мы решили собрать наиболее интересные образцы 
того, что создано в России и мире, - вспоминал на пресс-
конференции Эдуард Бояков. С тех пор в программе 
«Большой перемены» успели поучаствовать Малый 
драматический театр – театр Европы под руководством 
Льва Додина, МХТ имени А.П.Чехова, театр Derevo 
Антона Адасинского. В этом году запланировано участие 
коллективов из России, Франции, Швейцарии, Испании, 
Дании, Словении (хотя, конечно, из-за нынешней поли-
тической ситуации могут случиться и какие-то изменения 
в программе). 

Откроется спектакль 1 ноября «Человеком рассе-
янным» - совместным проектом Вениамина Смехова и 
оркестра Воронежского театра и балета. В исполнении из-
вестного актёра (в данном случае, конечно, особенно важна 
та существенная роль, которую он играл в поэтических 
спектаклях Театра на Таганке) прозвучат стихи нашего 
земляка Самуила Маршака. И этим, конечно, участие во-
ронежцев в фестивале не ограничится. Так, в его програм-
ме – «Кот на крыше» «Театра равных». Будут показаны 
несколько театральных хитов: «спектакль для взрослых 
от восьми лет» «Агата возвращается домой» московского 
театра «Практика», «Удивительное путешествие кролика 
Эдварда» МХТ имени А.П.Чехова, некая новая версия на-
шумевших какое-то время назад в столице «Копов в огне». 
А ещё – спектакль-бродилка из Швейцарии, спектакль-
танец из Франции, спектакль потомственного кукольника 
из Словении, знакомство с термином «сторителлинг» 
и даже постановка из Кемерово для совсем маленьких, 
которые ещё ходить и говорить не умеют. 

Также в фестивальные дни пройдут мастер-классы, 
читки, дискуссии и программа «Театр, где играют дети»: 
свои работы покажут театральные студии Воронежа и 
области. Обещана специальная программа, посвящённая 
памяти главного режиссёра воронежского театра кукол 
«Шут» Валерия Вольховского. 
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На юбилее во время 
торжественной линейки 
горит свеча. По тради-
ции во Всероссийский 
день лицеиста её за-
жигают в память о вели-
чайшем русском поэте 
Александре Пушкине. К 
новоусманским продол-
жателям идей Царско-
сельского лицея Пушкин 
является со стихами 
или воспоминаниями. 
Ученик, облачённый в 
легко узнаваемый на-
ряд и с характерными 
бакенбардами, в конце 
юмористической сценки 
от лица гения русской 
литературы даёт настав-
ление подрастающему 
поколению – не забы-
вать литературный язык 
и больше уделять внима-
ния учёбе.

Галина роХмин
Новоусманский район

Найти свой путь
Сыгравший роль Пушкина 

Валера Вальяников согласен 
с тем, что образование играет 
огромную роль в нашей жизни.

- Я учусь на «отлично», мне 
учёба даётся легко и всё это, без 
лести будет сказано, благодаря 
нашим талантливым педагогам, 
бесконечно благодарен, прежде 
всего, своей первой учитель-
нице Валентине Николаев-
не, она вкладывала в нас всю 
душу, - искренне говорит он, 
участник областных олимпиад, 
победитель районных этапов 
всероссийских олимпиад по 
обществознанию, праву, эко-
номике.

Сменив сценический образ 
на привычный костюм, Ва-
лерий переходит к почётной 
миссии одиннадцатиклассни-
ков – вручению первоклашкам 
значков. Обряд посвящения 
в лицеисты прошёл 131 чело-
век. И вот у новоиспечённых 
лицеистов на груди красуется 
сова, которая держит раскры-
тую книгу, символизируя му-
дрость и стремление постигать 
знания.

- Уверен, они получат хоро-
ший багаж знаний, - глядя на 
радостные лица семилетних 
мальчишек и девчонок, счита-
ет ученик выпускного класса, 
участник олимпиад по рус-
скому языку, неоднократный 
победитель районного этапа 
областного конкурса «Самый 
грамотный» Виталий Казаков. 
- Наши учителя хорошо зна-
ют свой предмет и умеют его 
преподнести, заинтересовать. 
К тому же ведётся большая 
внеклассная работа, так что 
всем помогут найти свой путь. 
Я уже определился – думаю 
поступать в архитектурно-
строительный университет.

Старшеклассникам, которые 
ещё не задумывались о выборе 
будущей профессии, готов по-
мочь лицейский тьютор. Ирина 
Наприенкова своего рода по-
средник между традиционным 
педагогом и ребёнком, родите-
лями, она отслеживает успевае-
мость учащихся, их интересы, 
даёт рекомендации.

Надо сказать, что лицей 
оправдывает своё назначение: 
90 процентов выпускников 
поступают на инженерно-
т е х н и ч е с к и е  с п е ц и а л ь -
ности. ВГУ, архитектурно-
строительная академия, меди-
цинская академия, технические 
университеты, военные учили-
ща – вот те учебные заведения 
Воронежа, Санкт-Петербурга 
и Москвы, где продолжают 
своё образование выпускники 
Новоусманского лицея.

Показали себя
Юбиляр радушно встречает 

гостей. Среди друзей – выпуск-
ники разных лет, глава Ново-
усманского района Владимир 
Чернышов, глава Усманского 
1-го сельского поселения Алек-
сандр Разумный, руководитель 
районного отдела образования 
Виктор Леденев и др.

Из музыкального класса раз-
даётся музыка. Это подопечные 
Юлии Савватимовой подгото-
вили творческие номера. Юлия 
Юрьевна, дважды обладатель 
гранта как лучший учитель 
области, не пропускает талант-
ливых детей. Помогает им как, 
например, солистке лицейского 
ансамбля Жене Резниковой, 
раскрыться. Сегодня учащиеся 
лицея имеют все возможности 
для творческого развития. 
Неудивительно, что ребята всё 
чаще задумываются об учёбе в 
музыкальной школе.

Учитель труда Владимир 
Рудяк вместе с ребятами де-
монстрирует собственноруч-
но приготовленные изделия. 
Тут же даёт мастер-классы, 
буквально за минуты у него 
получаются всевозможные 
деревянные поделки, а на  
3D-столе рождаются настоя-
щие произведения искусств. Не 
случайно под его руководством 
ребята, смастерившие мельни-
цу, на областной олимпиаде 
по технологии в номинации 
«Лучший садовый дизайн» за-
воевали «серебро».

Юные шахматисты, зани-
мающие в районных соревно-
ваниях призовые места, здесь 
же на первом этаже родного 
лицея показывают захваты-
вающее шахматное сражение. 
На втором этаже развернулась 
выставка научного общества 
учащихся «Поиск» и экологи-

ческого клуба, представлены 
интересные работы фотолабо-
ратории и метеостанции. Как 
обычно, для всех открыты две-
ри музея. Музейная комната 
давно не вмещает всех экспо-
натов, поэтому музей располо-
жился по всем этажам лицея. 
Ежедневно дети встречаются с 
близкими и знакомыми для них 
героями - на стендах бабушки, 
дедушки, родственники, сосе-
ди - уроженцы Новой Усмани, 
своими делами прославившие 
село, область, подарившие всем 
нам мир. Большое внимание 
в лицее уделяется военно-
патриотической работе. По 
итогам областного смотра-
конкурса кабинет охраны  
безопасности жизнедеятель-
ности (ОБЖ) и начальной во-
енной подготовки в прошлом 
году признан лучшим.

Важные победы
Не пройти мимо стенда 

«Вчера ученик – сегодня учи-
тель». Недавно вписано сюда 
имя Елены Шибировой, учи-
тельницы начальных классов. 
Вот и директор лицея Галина 
Орловцева в числе выпуск-
ников.

- Это вы ковали славу пер-
вой школы, лучшей в районе, а 
мы с честью продолжаем ваши 
традиции, традиции передови-
ков, - в День учителя на тради-
ционной встрече с ветеранами 
педагогического труда сказала 
директор лицея, руководитель 
высшей категории, отличник 
народного просвещения Галина 
Орловцева. Вспомнила тогда 
Галина Ивановна и важный 
эпизод из жизни школы, когда 
полеводческая бригада закла-
дывала опыты на участке, и на 
Всесоюзном конкурсе эта на-
учная работа одержала первое 
место в стране.

Новоусманский лицей име-
ет богатую историю: за своё 
173-летнее существование 
он прошёл большой путь от 
церковно-приходской школы 
до современного инновацион-
ного образовательного учреж-
дения.

Новоусманские лицеисты 
на высоком уровне занимаются 
наукой, спортом, музыкой, теа-
тральным искусством, благода-
ря чему их учебное учреждение 
стало известно далеко за преде-

лами Воронежской области.
Сегодня лицей - это углу-

бленное изучение предметов 
естественнонаучного профиля, 
работа спецкурсов по физике, 
химии, математике, биологии, 
информатике, где занятия ве-
дут преподаватели ВГУ. Это 
научное общество учащихся 
«Поиск», в котором лицеисты 
занимаются исследователь-
ской работой в лабораториях, 
оборудованных современной 
техникой. Лицей - это более 
200 часов кружковой работы, 
многопрофильные спортивные 
секции и различные предмет-
ные клубы и объединения, это 
школьный театр «Арлекин», 
мастерство труппы которого 
позволило юным артистам 
под руководством учителя 
русского языка и литературы 
Лидии Антоненко добиться 
признания на всероссийском и 
международном уровне.

Лицеисты традиционно 
сильны и в спорте - в район-
ных соревнованиях всегда на 
первом месте. С появлением 
трёх современных спортзалов 
спортивных побед станет го-
раздо больше.

Не менее важны для образо-
вательного учреждения победы 
педагогов. Учитель черчения 
и изобразительного искусства 
Оксана Храпова недавно вер-
нулась из Москвы с президент-
ской премией, кроме того, она 
дважды признавалась лучшим 
педагогом Воронежской об-
ласти, победила в конкурсе 
приоритетного национального 
проекта «Образование» 2013 
года. Лауреатом нынешнего 
областного конкурса «Лучший 
учитель Воронежской области» 
стала преподаватель русского 
языка и литературы Софья 
Лепёхина.

Инновационная  
площадка

Новоусманский лицей уча-
ствует в восьми крупных об-
разовательных проектах. Ему 
присвоен статус региональной 
инновационной площадки. 
Первым в числе одиннадцати 
школ области он начал рабо-
тать по новым федеральным 
государственным образова-
тельным стандартам в старшей 
школе.

Учащиеся Хреновской, Ры-
канской, Гор-Высельской, Ба-
бяковской №2, Новоусманской 
№4, Тимирязевской школ-
спутников лицея приезжают 
сюда на практические и лабо-
раторные занятия по химии, 
физике и биологии.

- Восемь классов я училась 
в другой школе и была там 
отличницей, когда перешла 
в лицей, получила «трояк» 
по физике, очень расстрои-
лась, но потом быстро вошла 
в колею, - рассказывает Злата 
Болдырева, участник район-
ных и областных конкурсов, 
победитель муниципального 
этапа олимпиады по литера-
туре и астрономии. – Просто в 
лицее обучение и требования 
существенно отличаются от 
обычных школ, и в то же время 
много даётся для саморазвития, 
что для меня особо ценно.

В лицее могут трансли-
ровать уроки в отдалённые 
школы, например, Шуберского 
и Хренового, а также любые 
другие населённые пункты, 
имеющие для этого дистан-
ционное оборудование. «Мы 
работаем не только внутри 
лицея, мы открыты для всех», 
- подчёркивает директор.

Стартовал и уже хорошо за-
рекомендовал себя проект апро-
бации электронных форм учёта 
успеваемости, посещаемости – 
электронный журнал. В ранце 
учеников 5 «в» не обнаружите 
стопки учебников, вместо них 
там компактный планшет. Вве-
дение электронных учебников 
тоже пока на испытании. Для 
формирования у учащихся 
компетенции в области моде-
лирования, конструирования 
на основе информационно-
к о м м у н и к а ц и о н н ы х  
3D-технологий появится 
лаборатория с настольным  
3D-принтером, сканером и руч-
кой, интерактивной доской.

По федеральной программе 
«Доступная среда» выделе-
ны средства для того, чтобы 
сделать лицей более приспо-
собленным, начиная с созда-
ния пандусов, подъёмников, 
сенсорной комнаты для учёбы 
инвалидов в районе.

По словам директора Гали-
ны Орловцевой, такие позитив-
ные изменения в работе лицея 
стали следствием того, что 
районный отдел образования 

и руководство администрации 
района, департамент образова-
ния, науки и молодёжной по-
литики Воронежской области 
заинтересованы в развитии 
инноваций в системе просве-
щения Новой Усмани. Всё это 
даёт возможность педагогам са-
моразвиваться, самосовершен-
ствоваться, ученикам получать 
современное образование, ли-
цею идти в ногу со временем.

Когда  
интересно учиться

В день юбилея старшекласс-
ники познакомились с новыми 
историческими подробностя-
ми из жизни лицея, ученики 
средних классов посмотрели 
фильм о Пушкине и фрагмент 
спектакля театра «Арлекин». 
Для младшеклассников был 
показан спектакль о правилах 
дорожного движения «Не-
знайка и грузовик». Для всех 
праздник завершился увлека-
тельной экскурсией по самым 
известным и интересным ме-
стам Воронежской области.

- Ура! Мы едем в плане-
тарий, - не скрывая радости, 
рядом с автобусом кричала 
ученица второго класса Даша 
Тарарыкова. На вопрос, как ей 
лицейская жизнь, она также 
озорно ответила. - У нас весе-
ло, знаний дают много, ездим 
классом на всякие экскурсии, 
были на пожарной выставке, 
мне очень понравилось в био-
сферном заповеднике.

Даша - «бронзовый» призёр 
всероссийской олимпиады по 
математике, участник многих 
конкурсов, в первом классе во 
всероссийской олимпиаде по 
окружающему миру в регио-
нальном рейтинге оказалась на 
пятом месте. Девочка активно 
стремится в лидеры, любит 
математику, английский язык, 
учится вязать. Ещё не думала, 
кем будет, когда вырастет. Воз-
можно, как мама и бабушка – 
учителем в лицее.

П у т е в ы е  з а м е т к и  э к с -
курсантов и полный отчёт с 
празднества по случаю юбилея 
Новоусманского лицея гото-
вят юнкоры школьной газеты 
«Лицеист», телевизионную 
версию покажет школьное 
телевидение, которое на днях 
заработает в лицее. 

Идти в ногу со временем

Первоклашки с одиннадцатиклассниками.          Открытый урок у Оксаны Храповой.
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ВГУ и Сбербанк договорились
событие | У студентов и выпускников Воронежского государственного университета - новые перспективы. Появились они  
благодаря подписанию соглашения о сотрудничестве между ВГУ и Центрально-Чернозёмным банком ОАО «Сбербанк России» 
О возможных точках соприкосновения ВГУ и 
Сбербанка заговорили несколько месяцев назад, 
когда в Воронеж по приглашению губернатора 
Алексея Гордеева приезжал президент и 
председатель правления Сбербанка России Герман 
Греф. Более подробный разговор состоялся в 
июле во время визита в ВГУ  вице-президента 
ОАО «Сбербанк России» Алексея Мехоношина. 

Соглашение о сотрудничестве подписано.

Михаил Шемякин.

Одна из работ выставки.
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Агроснабженческая  компания
Воронежкомплект

 Воронеж, ул. дорожная, 36и. Тел. 8(473) 263-28-59. 
                                                                                  Справки по тел.: 8 (473) 239-11-33. 

Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Дорогие друзья!
15 октября стартовал автопробег «Юбилейный» по маршруту «Набережные Челны – Ставро-

поль», посвящённый 45-летию со дня начала строительства завода «КАМАЗ».
23 октября автомобили прибудут в Воронежскую область. В этот же день праздничные меро-

приятия в честь юбилея российского автогиганта пройдут в Лискинском районе. 
Участников автопробега будет принимать официальный дилер ОАО «КАМАЗ» - компания «Во-

ронежкомплект» на площадке Лискинского филиала, расположенного по адресу: Воронежская 
область, Лискинский район, трасса М4 «Дон» севернее села Средний Икорец. Начало празд-
ничной акции - в 10 часов.  

В рамках автопробега под эгидой компании «Воронежкомплект» в Лискинском филиале со-
стоится «круглый стол», на котором будет представлена программа ОАО «КАМАЗ» по утилизации 
и вариантам обновления парка сельскохозяйственной техники, в том числе с применением 
специального лизингового предложения от ОАО «КАМАЗ-Лизинг». 

Реклама.
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Елену Юрьевну Беликову 
поздравляем с юбилеем!

Желаем здоровья, благополучия в семье, 
отличного настроения, счастья,  
благосостояния.

Сотрудники.

14 октября на 80-м году жизни скончался кадровый работник, 
Заслуженный ветеран Конструкторского бюро химавтоматики

Виктор Нестерович 
РолиН. 

За долгие годы работы на предприятии В.Н. Ролин принял 
участие в разработке целого ряда жидкостных ракетных двига-
телей, активно участвовал в общественной жизни коллектива, 
неоднократно возглавлял профсоюзный комитет предприятия, 
способствовал развитию рационализаторской и изобретатель-
ской деятельности. За свой труд Виктор Нестерович был удо-
стоен ордена «Знак Почета», ряда ведомственных наград. 

Коллеги по работе выражают искренние соболезнования 
родным и близким покойного. Память о товарище и друге со-
хранится в наших сердцах.

Коллектив Конструкторского бюро химавтоматики.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Россошанцы – в призёрах
«Химик-Россошь» второй год подряд замыкает тройку 

призёров первенства МОА «Черноземье». Но медали 
с бронзовым отливом этого сезона для россошанцев 
должны быть особо дороги. Ведь ещё весной в связи со 
значительным сокращением клубного бюджета стоял во-
прос о добровольном понижении в ранге. Но руководство 
ФК «Химик-Россошь» нашло возможность сохранить ко-
манду на уровне третьего дивизиона, а сами футболисты 
не ударили в грязь лицом. Отметим и успешный дебют в 
роли главного тренера Игоря Палиенко! В предпослед-
нем туре первенства россошанцы в гостях разгромили 
дублёров брянского «Динамо» со счётом 5:1 и стали не-
досягаемы для конкурентов. Чемпионом «Черноземья» 
досрочно стал белгородский «Энергомаш», второе место 
занял тамбовский клуб «Притамбовье».

Новоусманский «Олимпик» охладил пыл претендую-
щего на третье место ФК «Елец». Подопечные Геннадия 
Сёмина смогли уйти от поражения в гостевом матче на 
последних минутах, сыграв вничью - 1:1. А в домашнем 
поединке «Олимпик» нанёс поражение новомосков-
скому «Химику» с минимальным счётом 1:0. Аутсайдер 
турнира - ФЦШ-73 - на своём поле проиграл курскому 
«Авангарду-2» - 0:2.

Дублёры «Факела» уступили в гостях «Притамбовью» 
- 1:2 и сыграли вничью с ФК «Елец» - 2:2. У юных во-
ронежцев осталась одна игра в запасе, но выше десятого 
места они уже не поднимутся. Однако и их есть с чем 
поздравить. На минувшей неделе пришла весть о том, 
что девятнадцать игроков сборной Воронежской области, 
победившей на Спартакиаде молодёжи России, получи-
ли звания «кандидат в мастера спорта»! Напомним, что 
сборная состояла в основном из футболистов резервного 
состава «Факела». 

Ждём побед
Мужской волейбольный клуб «Кристалл» взял старт в 

первенстве России среди команд высшей лиги «А». Подо-
печные Дмитрия Митрофанова провели четыре выездных 
поединка, и, к сожалению, побед пока не одержали, но оч-
ками разжились. Сначала воронежцы в Новокуйбышевске 
с одинаковым счётом 2:3 по партиям уступили местной 
«Нове». Этот результат пополнил клубную копилку 
двумя очками. Очередным соперником «Кристалла» был 
питерский «Автомобилист». Первая игра завершилась для 
нашей команды полным разгромом - 0:3, а в повторной 
встрече воронежцы сражались до конца, но проиграли 
на тай-брейке - 2:3. В ближайший уик-энд в очередном 
туре первенства «Кристалл» на своей площадке примет 
одинцовскую «Искру».

Вешать бутсы на гвоздь ещё рано
Без малого полгода продолжалось первенство Во-

ронежской области по футболу среди ветеранов старше 
35 лет. Практически без сбоев провёл очередной сезон 
«КИТ», досрочно завоевавший золотые медали. Един-
ственное поражение новоиспечённый чемпион потерпел 
лишь в последнем туре, проиграв «Выбору-Курбатово» с 
минимальным счётом 0:1. Извечный соперник «КИТа» 
- воронежская «Стрела» - заняла второе место с отста-
ванием в пять очков. Борьба за «бронзу» велась вплоть 
до последнего тура. В итоге новоусманский «Олимпик» 
лишь на одно очко опередил «Выбор-Курбатово». Пятёрку 
лучших команд замкнул «Буран». Вслед за ним в итоговой 
табели о рангах расположились: «Аида», «Атлант», ФК 
«Семилуки», нововоронежский «Атом» и «РоссАрм». 
Команды, занявшие места с 11-го по 13-е, набрали одина-
ковое количество очков - по двадцать и по ранжиру их рас-
ставила лишь лучшая разность забитых и пропущенных 
мячей: аннинский «СтЕМ», «Парламент» и «Строитель». 
Предпоследнее, 14-е, место заняло рамонское «Торпедо», 
а замкнул турнирную таблицу «Стальмост». Однако сезон 
ветераны ещё не завершили. Сразу после игр первенства 
стартовали кубковые поединки.

Свои турниры проводят и ветераны футбола более 
старшего возраста. Кубок Воронежской области по 
миди-футболу в возрастной категории игроков старше 
пятидесяти лет завоевал воронежский «Парламент». 
Последующие места заняли «Стрела», «Строитель», 
«Семилуки» и «Олимпик».

Поражения не заслужили
В восьмом туре чемпионата России по гандболу сре-

ди команд суперлиги встретились соседи по турнирной 
таблице - «Энергия» и краснодарский «СКИФ». Во-
ронежцы горели желанием реабилитироваться перед 
своими болельщиками после двух выездных поражений 
в Снежинске и Челябинске. К сожалению, «энергетики» 
вновь проиграли, но по игре поражения явно не заслужи-
вали. Первый тайм прошёл с небольшим преимуществом 
хозяев площадки, но победителя не выявил - 14:14. После 
перерыва подопечные Сергея Макина усилили натиск на 
ворота соперника, и был момент, когда воронежцы ушли 
в отрыв в счёте с преимуществом в четыре мяча. Но, 
увы, в концовке встречи южанам удалось перехватить 
инициативу и одержать победу - 27:28. В активе «Энер-
гии» после семи игр четыре очка и уже девятое место в 
турнирной таблице.

Не порадовали болельщиков и дублёры «Энергии», 
которые игры второго тура провели на своей площадке. 
Юные «энергетики» дважды уступили резервистам пи-
терского клуба «Университет-Нева» и поделили очки 
поровну с подмосковной командой МУОР. Набрав всего 
два очка в домашнем туре, «Энергия-2» опустилась на 
седьмое место.  

Леонид ХРУЩЁВ.

В матче со «СКИФом» воронежцы потерпели  
обидное поражение.
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ВОКРУГ СПОРТА

На областном этапе сыграли шесть люби-
тельских команд, каждая из них провела не 
менее 15 матчей. Большинство игр прошло в 
Ледовом дворце города Лиски, возведённом 
по федеральной целевой программе «Развитие 

физической культуры и спорта в Российской 
Федерации на 2006-2015 годы».

В рамках «Эстафеты мира и добра» был 
организован сбор средств, которые передадут 
на восстановление школы в Донецке.

Воронежскую область в городе Йошкор-
Ола представляли четверокурсники — Ми-
хаил Брызгалин, Иван Михайлов, Денис 
Землянников и руководитель команды Галина 
Рыцкова. Помимо кубка, победителям достал-
ся особый приз — оборудование для кабинета 
геодезии общей стоимостью более 300 тысяч 
рублей.

Стоит сказать, что студенты из Бобровского 
района тренировались в современном спортив-
ном комплексе с плавательным бассейном, рас-
положенном на территории колледжа. Он был 
построен по федеральной целевой программе 
«Развитие физической культуры и спорта в Рос-
сийской Федерации на 2006-2015 годы» аккурат 
к 125-летнему юбилею учебного заведения.

На строительство ФОКа из областного и 
федерального бюджетов поступило около 96 
миллионов рублей. В рамках проекта были 
возведены игровой зал с трибунами на 110 
зрителей, тренажёрный зал, помещения для на-
стольного тенниса и бильярда. Также в посёлке 
до конца этого года будет сдан в эксплуатацию 
футбольный стадион с крытыми трибунами на 
тысячу мест. Проект финансируется совмест-
но Воронежской областью и Министерством 

спорта по подпрограмме «Развитие футбола в 
Российской Федерации на 2008-2015 годы».

Теперь в посёлке Хохольский уже 17 спорт-
площадок, три спорткомплекса и один бассейн, 
который был открыт в 2009 году при поддержке 
ФЦП «Развитие физической культуры и спорта 
в РФ на 2006-2015 годы» к юбилею района. Суб-
сидия из федерального бюджета на его строи-
тельство составила 40 миллионов рублей.

Галина РОХМИН.

За мир и добро
Воронежские поклонники хоккея присоединились к «Эстафете мира и добра» 
– серии матчей-открытия IV Всероссийского фестиваля среди любительских 
команд Ночной хоккейной лиги (НХЛ).

Победители «Эстафеты лета»
Учащиеся Хреновского лесного колледжа им. Г.Ф. Морозова победили на Все-
российских соревнованиях студентов образовательных учреждений лесного 
профиля «Эстафета лета». 

Хохольские объекты
В рабочем посёлке Хохольский завершено строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса «Хохол Арена».

О Дмитрии Антипове, как 
это неудивительно, впервые 
услышал от Ренада Ибатул-
лина, без малого два десятка 
лет возглавляющего балетную 
школу в Мексике. Но каждый 
год он приезжает в ставший для 
него родным Воронеж. Здесь 
он работал главным балетмей-
стером театра оперы и балета, 
был художественным руково-
дителем Воронежского хорео-
графического училища и по-
тому пристально и пристрастно 
следит за успехами наших 
танцовщиков. «Воронежскому 
театру давно и долго не везет 
с самобытным хореографом, - 
сказал Ибатуллин в нынешний 
приезд в июле. – После яркой 
Дины Ариповой что-то больше 
и назвать некого. А ведь когда 
это было! И вот появился шанс 
иметь своего доморощенного 
(в смысле одаренного и на-
дежного) постановщика полно-
ценных балетных спектаклей в 
лице Дмитрия Антипова. Про-
фессия ведь крайне редкая…».

А потом мне попалась обще-
российская газета «Культура», 
в которой напечатана статья 
критика Елены Федоренко, на 
мой взгляд, самого искушенно-
го и непредвзятого балетоведа 
современности, о конкурсе 
«Арабеск». Всего лишь две 
строчки отдано Воронежу и 
Дмитрию Антипову, но они 
дорогого стоят.

- Итак, ты занял второе место 
и удостоен серебряной медали 
как хореограф-постановщик 
на таком престижном балетном 
конкурсе…

- И  не только лауреатом, но 
ещё и дипломантом. Участво-
вал и в конкурсе танцовщи-
ков. Хоть не добился звания 
лауреата в этом виде творче-
ского состязания, но, думаю, 
всё равно выступил неплохо 
– все классические па-де-де 
из «Эсмеральды», «Дон Кихо-
та», «Щелкунчика» станцевал 
ровно и, кажется, даже очень 
прилично.

- А современную хорео-
графию ты представил двумя 
авторскими номерами?

- Тремя. Дуэтный танец – 
«Когда музыку видно», соль-
ный – «Я умру, не умирая» и 
ещё один номер придумал и по-
ставил для солистки Кремлёв-
ского балета Ксении Хабинец.

- Конкуренция была?
- Восемнадцать стран пред-

ставили полторы сотни испол-
нителей. Эти цифры, думаю, 
красноречиво говорят сами 
за себя.

- Дмитрий, насколько я 
знаю, ты, скажем так, из 
военно-спортивной семьи. И 
вдруг – балет…

- Всё правильно: отец у меня 
– подполковник, мама – тренер 
по спортивной акробатике, 
между прочим, мастер спорта 
международного класса. Ро-
дители меня ни в чем не нево-
лили. Когда мне исполнилось 
десять лет – могли бы и на год 
раньше – мы всей семьей пош-
ли на День открытых дверей 
в Воронежское хореографиче-
ское училище. Ходили по клас-
сам, смотрели, как проходят 
уроки. Посмотрели и на меня: 
имеются ли природные данные 
к хореографии? Сказали, что 
мальчик вполне подходит к 
занятиям балетом. Таких нас 
набралось четырнадцать чело-
век. К пятому году обучения 
осталось лишь восемь. Осталь-
ные отсеялись: кто-то просто не 
выдержал напряжения, кто-то 
понял, что это не его дело… А в 
пользу правильности моего вы-
бора профессии (улыбается) 
и моей обусловленности ею 
говорит один факт семейной 
истории: моя прабабушка Ана-
стасия работала костюмером 
в Большом театре. Так что в 
чем-то судьба подтолкнула 
меня к сцене.

- И на пятом году обучения 
тебя взял в класс Заслужен-
ный работник культуры Рос-
сии Анатолий Дубинин?

- Да, мне повезло  с педа-
гогом. Анатолий Григорьевич 
воспитал и воспитывает до-
стойных учеников. Ведь в те 
годы, когда он был солистом 
Воронежского театра оперы 
и балета, многие ходили на 
спектакли именно «на Дуби-
нина».

- А ты был прилежным уче-
ником? Какие твои сильные 
стороны как танцовщика?

- Старался быть прилежным. 
А о сильных сторонах мне труд-
но сказать: в какой-то вариации 
оказывался наиболее вырази-
тельным в прыжке, в какой-то 
– во вращении… Не получается 
так: вот сейчас сделаю этот эле-
мент технически безупречно. 
Если будешь подобным обра-

зом себя настраивать, то ничего 
не выйдет. Сцена требует есте-
ства, недаром же говорят, что на 
ней надо жить. И жить ею. Это 
я уже понял. Тогда же, в годы 
прохождения курса наук в Во-
ронежском хореографическом 
училище, существовала заме-
чательная традиция – ежегод-
ный конкурс «Я – хореограф». 
Он подталкивал совсем юных 
попробовать самим сочинить 
танец. А у меня подобное же-
лание было всегда. Поэтому то 
время,  когда мы готовили свои 
номера, что-то придумывали, 
до сих пор вызывает у меня 
трепет и волнение.

- Но ведь профессия балет-
мейстера настолько редкая, 
штучная…

- Это так, но из нас и не 
делали хореографов. Просто 
пытались развить образное, 
пластическое мышление. А 
вот я пошёл дальше. Задатки 
хореографа во мне оказались 
сильные и прочные.

- И ты поступил в Москов-
скую академию хореогра-
фии?

- Да. Сразу на два факульте-
та – балетмейстерский и испол-
нительский. Процесс обучения 
там идёт, как и везде, – от 
простого к сложному: сначала 
ставили миниатюры собствен-
ного сочинения, потом более 
расширенные с усложненной 
задачей, затем ставили или вос-
станавливали классические ба-
леты, и, наконец – постановка 
собственного спектакля.

- Что же явилось венцом 
твоего обучения в Московской 
академии?

- Балет «Сфумато», что в 
переводе означает «дымка», 
«мираж». Мои фантазии осно-
вывались на музыке эпохи 
барокко. Курировал же мою по-
становку Михаил Лавровский, 
человек  более чем известный 
в балетном мире. Без ложной 
скромности замечу, что балет 
«Сфумато» пять раз прошёл на 
сцене Большого театра.

- Но тебе повезло ещё на 
одного куратора по жизни 
– народного артиста СССР 
Владимира Васильева.

- Это уж точно. И не только 
мне одному повезло. Владимир 
Викторович – человек потря-
сающего видения, сопережи-
вания и желания помогать и 
наставлять. Опекает он очень 
тактично, не навязывая, как бы 
подталкивает к тому или иному 
хореографическому решению.

- А сколько на твоем счету 
хореографических сочине-
ний?

- Насколько я понял, нужна 
статистика? Если на вскидку, 
то балетных миниатюр я поста-
вил больше двадцати и четыре 
спектакля. Это в год получает-
ся три-четыре постановки.

- Что-то из ранее созданно-
го мы увидим сегодня?

- Да, «Забавы в стиле роко-
ко» и «Фантазии на босу ногу» 
- это мои дипломные спек-
такли. А вот «Руады» - новая 
вещь. В основу музыкальной 
версии положены сочинения 
европейских композиторов 
XVI-XVII веков.

- И как тебе работалось с 
земляками?

- Замечательно! Не знаю, 
как им, но мне с ними было ин-
тересно и хорошо. У нас не та-
кая большая команда, поэтому 
назову всех – Михаил Ветров, 
дипломант международного 
конкурса Дина Болотова, Мак-
сим Данилов, Ольга Бородина, 
Елизавета Мальковская, Вадим 
Мануковский, Анна Никулина, 
Светлана Кудрина и самая 
молодая участница проекта 
«Необарокко» Софья Дякина, 
она выпускница Воронежского 
хореографического училища 
нынешнего года.

Сочинить танец
Билет на балет

На XIII международном конкурсе артистов бале-
та «Арабеск», проходившем в апреле в Перми под 
патронажем народного артиста СССР Владимира 
Васильева, наш земляк – двадцатичетырёхлетний 
танцовщик и хореограф Дмитрий Антипов получил 
серебряную медаль. А сегодня на сцене Воронежско-
го театра оперы и балета пройдёт премьерный показ 
его постановки «Необарокко».

Дмитрий Антипов с народным артистом СССР  
Владимиром Васильевым после удачного выступления 

на балетном конкурсе «Арабеск».

Виктор Силин

Ситуацию прокомменти-
ровала пресс-служба ООО 
«РВК-Воронеж»: «В связи с 
нарушением канализацион-
ной линии диаметром 800 мм  
произошёл обвал грунта на 
проезжей части. Бригада Во-
доканала незамедлительно 
выехала для обследования 
места происшествия. Также 
были вызваны представители 

ГИБДД и МЧС. В зону обвала 
грунта попала гружёная бето-
номешалка в тот момент, когда 
её задние колеса проезжали 
над местом аварии. Данный 
участок был незамедлительно 
огорожен. На место направлено 
несколько единиц специальной 
техники, в том числе экскава-
тор, кран и гидромолот. Для 
предотвращения нарушения 

работы коллектора принято 
решение об установке обору-
дования по перекачке стоков. 
Совместно с Управлением по 
делам ГО ЧС бетономешалка 
извлечена из зоны провала. 
Причина случившегося будет 
установлена после выяснения 
всех обстоятельств аварии». 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

ПРОИСшеСТВИе

Бетономешалка провалилась в яму
В областном центре на левом берегу в выходной день во внезапно образовав-
шуюся огромную яму на проезжей части провалилась задняя часть бетоновоза 
«КАМАЗ». Бетономешалка почти на две трети оказалась под землёй. 
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